



学校長 若林 富男

紅葉を見に行こうよう

まもなく近辺でも紅葉の時期を迎えます。遠くに出かけなくても近くで楽しめます。近くの公園に遊びに出かけたときに「紅葉がみごとだね。日本の四季は、すばらしい！」と心から語りかければ、子どもたちの心が動きます。紅葉は科学的にいうと云々の解説は必要ありません。ゆとりを持って周囲の自然を見回したいものです。「俳句あそび」として五・七・五と指を折りながら、「きれい」「美しい」ということばは使わないで、五感を生かして、自分のことばでスケッチして、一句詠んでみましょう。

朝のあいさつ運動

2学期の初めは、朝の挨拶をきちんとすることから、1日を始めました。「立ち止まって」「顔を見て」「背中を伸ばして」「元気な声で」挨拶をします。今回も挨拶リーダー26名が先頭に立って、相手より先に声かけをしました。「あいさつには“あい”がある」（茨城県教育委員会等の標語）

リーダーとして大事なことは、いいことやお手本になることをしている子を見かけたら、その子のまねをして、応援しサポートすることです。1番手でなくてもいいことを推進するのが真のリーダーです。

避難訓練 ～高台の西光寺へ避難～

10月19日（水）に避難訓練をしました。今回は、利根川が氾濫し、大水が押し寄せてくることを想定して、高台の西光寺に避難しました。西光寺の境内で、住職より「命の大事さ」について、お話をいただきました。避難開始から東門を出て、全員集合の確認まで10分で完了する見通しが持てました。今後、災害時の二次避難場所となりますので、ご承知おきください。

読書の秋（10月24日の全校朝会の校長講話より）

日本には、恵まれた四季「春夏秋冬」があります。皆さんは、どの季節が好きですか。四季のいいところを、昔の人も書物「枕草子」に記しています。1年生の皆さん、言ってみましょう。

「春はあけぼの。夏は夜。秋は夕ぐれ。冬はつとめて。」（1年生は前週「枕草子」を音読していた）四季を英語で言ってみましょう。冬 winter 春 spring 夏 summer 秋 autumn 秋はイギリスでは autumn、アメリカは fall を使うそうです。ブライス先生とトビー先生に尋ねたところ、オーストラリアやニュージーランドでは autumn を使うそうです。

「王様に訊きました。どの季節が好き？」「オー、サマー」 「オレンジウータンに訊きました。どの季節が好き？」「おら、オータム」 読書の秋です。図鑑や百科事典、国語辞典を読めば、物知りになります。物語を読めば、本の中の友達が増え、その友達の心の中がわかるようになります。心の栄養になり、心が広く大きくなります。

えどり小の図書室には現在約8000冊の本があります。まず、学校の本を借りて全部読みましょう。先週から読書週間が始まっています。本を読んで「読書貯金」を貯めていきましょう。

<トピックス>

10月27日・28日に、校長懇談会を開催いたしました。たくさんの方々のご出席ありがとうございました。保護者の皆様と対話及び異学年保護者間の対話を深める時間となりました。後日、2日間の概要報告のお知らせを配布いたします。アンケート記載の伝言も、じっくり読ませていただきました。

11月の行事予定

○=実施、▲=講座無し、学童のみ ※=月曜アフター

Calendar table with columns for date, day, event, and after-school status. Includes events like '1st-4th grade outdoor learning', 'Culture Day', 'Institution Anniversary', 'Sports Meeting', and 'Labor Thanksgiving Day'.

Table for December main events including 'Uniform sale', 'Mid-term test', 'Music performance', 'Evacuation drill', 'Winter break school assembly', and 'Winter holiday'.

縦割り活動

10/26（水）の第2江戸取タイムのときに、縦割り遊びを楽しみました。これまでも、縦割りグループで休み時間に一緒に遊んだり、中高紫峰祭に参加したりしました。今後も子どもたちが主体となり、様々な活動を行い、異学年での交流を深めていきたいと考えています。

紫峰祭

紫峰祭にご来校いただきありがとうございました。子どもたちはアフタースクールの講座や各クラスの発表に心をひとつにして取り組み、リーダーシップを十分に発揮することができました。

第1部のアフタースクールの発表では、見事な演技や演武を披露する姿を頼もしくご覧になったことと思います。

第2部の1年生の「えどりんピック」や2年生の「えどりまつり」では、工夫を凝らした出し物やゲームに子ども達も大喜びで参加していました。

3年生の「アニマルプラネット」の演劇は、各クラス趣向を凝らし、楽しい内容の劇に仕上がっていました。4年生の「New Discovery Expo」では、取手市近郊についての本格的なプレゼンに、高学年の風格を感じられたのではないのでしょうか。

HP に紫峰祭の写真や感想文をアップしていますので、是非ご覧ください。



校外学習

秋の気持ちの良い季節の中、各学年は様々な校外学習を計画しています。

10/28（金）には、2年生がミュージアムパーク茨城県博物館に出かけました。館内の博物館だけでなく、館外ではアスレチックや自然観察ができる広場や水辺があり、子ども達は楽しみながら自然について理解を深めることができたようです。

11/2（火）には、1年生は野田市にある「清水公園アスレチック」へ、4年生は千葉県の「房総のむら」へ校外学習に出かけます。1年生は初めての校外学習で、アクティブな活動に、胸を躍らせていることでしょう。4年生の学習先の「房総のむら」は、江戸時代にタイムスリップしたような街並みが広がり、様々な昔の体験ができる場所のようです。また、3年生は、11/22(火)に JAXA 筑波宇宙センターへ見学に行く予定です。日本の宇宙開発や「きぼう」などの国際宇宙ステーションについても学べる良い機会になることでしょう。